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●区政协常委李彬：请问我区食品安全工作
现阶段有哪些问题和挑战？在疫情常态化防控下
将采取哪些措施进一步加强食品安全工作？

市市场监督管理局龙岗监管局相关负责人：
当前需要防范思想上的松懈和麻痹，其次是做好
工作上的动态调整和衔接，三是切忌顾此失彼。
接下来会把日常防控和监督一起抓，从抓制度、规
范入手，在防漏上下功夫，加大力度为龙岗区的疫
情防控工作和食品安全保障做出不懈努力。

区卫生健康局相关负责人：我们会继续加强
对全社会的健康饮食、健康生活习惯的宣传，提高
全社会对食品安全、健康生活的重视，同时全力配
合市场监管部门开展食品检测和监督检查工作。

●区政协委员曹硕：请问对于“僵尸车”现状，
应通过何种方案解决？短期如何进一步改善“僵
尸车”停车场饱和现象？长远如何提供交警执法
依据，加强“僵尸车”执法？

市交通运输局龙岗管理局相关负责人：一是
按照标准完善道路的标识、标线，其次协调市相关
部门，适度增加路边合法的停车泊位，方便执法部
门清理僵尸车，此外还会积极推进机械式、立体式
停车场的建设工作。目前我们做了全区机械式停
车场的规划，编制财政补贴的相关办法，还牵头组
建了机械式立体停车场的联席会议，积极解决停
车场建设的相关问题。

●区政协委员刘元清：目前我区婴幼儿托育
服务机构备案情况如何？接下来，对高质量的婴
幼儿托育服务机构数量有何规划？将怎样推进这
项工作？

区卫生健康局相关负责人：婴幼儿托育服务
正在起步阶段，布吉街道大芬社区的婴乐佳托育
中心是龙岗区的第一家已备案托育机构，也是
整个深圳市的第二家，目前还有 3 家正在国家
托育机构备案信息系统提交材料，此外还有 30
家正在积极筹备中。

年底，我们将完成龙城街道愉园社区普惠性
托幼试点工作，打造我区首家质量有保障又具有
示范效应的普惠性机构。预计到2022年，各街道
至少要建成 1家具有示范性的托育机构；到 2025
年，将在每个社区建成提供全日托、半日托、临时
托等服务机构。

为了完成以上计划，我们将不断完善顶层设
计，强化组织引导，其次是建立标准体系，健全制度。

●区政协委员于海清：如何建立完善的三级
健康教育机制，逐步完善覆盖街道、社区、学校、机
关、企业的健康教育工作网络？

区卫生健康局相关负责人：一是加大健康宣
传力量的增补，大力推进龙岗区公卫机构的改革，
整合成立龙岗区健康促进中心，探索在11个街道
设立公卫服务中心，强化全区 130家社区社康中
心的服务力量，推动落实将健康融入所有政策的
策略。二是构建政府主导，多部门协作，全社会参
与的全民健康共建共享共治的格局。三是构建由
街道牵头，社区实施，卫生健康单位提供技术支持

的健康教育与促进工作机制，将健康促进工作融
入各卫生健康工作的业务工作。

●区政协委员陈惠东：当前我区优质饮用水
入户工程进展如何？有没有时间表？存在哪些困
难和问题？如何确保在2025年实现全面直饮？

区水务局相关负责人：优质饮用水入户工程
已经全面铺开，目前中心城很多小区居民已经享
受到这个福利，今年到明年将加速，按照上级规定
是2025年前成功完成，根据目前的安排可能会提
前1-2年全面完成这项工作，绝不会落后。

●区政协委员刘宇明：目前全区大型专业电
动车充电站建设情况如何？将采取什么措施保障
充电站的建设？对换电、加氢等基础设施建设方
面是否有所考虑？如何保障大型专业电动车充电
站建设的用地需求？

区发改局相关负责人：泥头车、网约车、环卫
车的充电是今年充电桩建设的重点，市里专门
出台了可持续计划，接下来还会布局更多充电
桩。此外，市发改委也在牵头做新能源汽车包
括以后氢能源汽车的发展规划，我们也会积极配
合市发改委把新能源汽车包括专业的充电桩的工
作抓好。

●区政协委员孙骞：我区老旧小区加装电梯
工作试点进展如何？存在哪些困难？接下来，将
如何进一步总结完善试点经验，并在全区推广？

区住房和建设局相关负责人：9月20日，我们
召开了加装电梯的专题工作会议，对全区的老旧
住宅小区加装电梯工作作出了统筹安排，要求在
试点的基础上全面启动老旧住宅小区加装电梯的
工作。目前全区共有110个住宅小区3449个楼栋
单元可以申请加装电梯，我们从规划许可、施工监
管、财政补助方面完善制度，按照业主自认、政府
引导、多元参与、共同推进的原则加以推进，已经
选取了两个花园小区作为试点，进展良好。

●区政协常委李哲海：如何破解平湖火车站
人行涵洞内涝问题？今年全区内涝整治工作进展
如何？如何根治全区内涝问题？

区水务局相关负责人：我们分长中短计划，短
期就是下雨时派排水公司去现场驻守，即时应急
排涝。中期就是正在和国土部门制定相应的工程
措施，是一个系统性的工程。长期来看，我们采取
海绵城市的理念，全力消除平湖街道的内涝。

●区政协委员林良：将采取哪些措施加强对
民转公幼儿园的管理，真正实现学前教育普惠、优
质、多样化发展？

区教育局相关负责人：一是在着手汇编民转
公幼儿园的要求、规范，近期会推出来。二是推进
学区化和集团化管理，预计未来 2年学区化全覆
盖，达到10-15个集团化，以强带弱进行辐射。接
下来就是大量进行园长招聘、培训，还有就是加强
信息化管理，目前已经在搭建公民办幼儿园学生、
老师的管理系统。

龙岗区政协践行“以人民为中心”的发展理念，继续聚焦民生实事开展问政监督

建诤言献良策 助推民生实事越办越好
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“委员问政”作为龙
岗政协一项原创性、传统
性、特色性工作，在政府
和政协委员之间搭建起
了一个对话交流、协商监
督的重要平台，是非常高
效且有力度的民主监督
形式。在问政会上，广大
政协委员积极发挥自身
独特优势，既认真监督、
大胆发问，也主动为政府
工作出主意、想办法，有
力支持和助推了龙岗区
民生实事的加快推进。

就如龙岗区政协主
席龚祖兵在会上所言，这
是为了更好地贯彻落实
习近平总书记的重要讲
话精神，发挥政协委员

“智库”作用，帮助各有关
单位更及时、更深入、更
全面地发现问题，助推党
委政府各项工作做得更
扎实、更圆满。

龙岗区区长代金涛
在会上对广大政协委员
对区委区政府中心工作
的关注和支持表示感谢，
认为区政协委员积极为
政府工作出谋划策，提出
了大量富有建设性的议
案，希望委员继续站在建
设先行示范区的大局上
深入思考研究，提出更具
针对性、更具前瞻性的意
见建议，为龙岗勇当深圳
建设中国特色社会主义
先行示范区排头兵、打造
高水平深圳东部中心做
出应有的贡献。
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在10月14日深圳经济特区建立40周年庆祝
大会上，习近平总书记强调“必须坚持以人民为中
心的发展思想，让改革发展成果更多更公平惠及
人民群众”。龙岗区政协自从2005年在全国首创
问政会以来，已经连续15年聚焦民生问题开展问
政监督，政协问政本身也成了一项社会广泛关注
的民生工作，这是坚持“人民政协为人民”理念的
具体体现，也是践行以人民为中心发展思想的最
好诠释。

11月6日，区政协召开2020年区政协民生实
事专题问政会，再次发扬钉钉子精神，继续围绕民
生实事开展专题问政，9位区政协委员从教育医
疗、文化体育、公共交通、政务服务、环境治理、社
会保障等方面进行精准问政，相关部门负责人全
面细致地回应，此外还有10多个问题在会后将通
过书面方式提交，真正实现加强民主监督、深化协
调沟通、促进工作更好开展的目的。

2020年区政协民生实事专题问政会现场。
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